
 

会 議 の 名 称 広 報 広 聴 委 員 会 

開催月日・令和４年１０月１７日 

開会時間・午前・午後１時５８分 

閉会時間・午前・午後３時０１分 

出 席 者 
川柳 雅裕  原  一郎  安井 智子  堀  隆和 

山田 紘治 

欠 席 者  柴田 喜朗 

オブザーバー  議長 南谷 佳寛  副議長 後藤 國弘 

傍 聴 者  

説明のために 

出 席 し た 者 

 堀議会事務局長 

 藤井議会総務課長 大下議会総務課課長補佐 中村同課主任 

協 議 事 項 

 

○ 議会だよりについて 

○ その他 

 

 

 

 



1 

 
 

 

川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川柳委員長 

 

 

 

議会総務課長 

 

 

川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

【開会＝午後１時５８分】 

 

ただいまから広報広聴委員会を開催いたします。 

柴田委員からは欠席の連絡をいただいていますので、よろし

くお願いいたします。 

本日は議会だよりの編集についてを議題といたします。それ

では前回の協議結果によるレイアウトなどについて、協議して

いただきたいと思います。皆さんの方に事務局の方からお配り

させていただきましたゲラをご覧になっておすすめください。 

それでは、ページごとに見ていくことにいたしますが、まず

表紙を本当にお詫びをしなければいけないんですけれども、私

の方でなかなか見つけることができませんでした。そこで、表

紙のまず案として、原委員の方からお手元の方にお配りしてあ

ります写真、この写真の状況についてちょっと原委員の方か

ら、どういうふうに撮られたかご説明願えますでしょうか。 

 

この日は、土曜日ですね、先週の土曜日に桑原町の東方の堤

防を上がりまして、ちょうどススキがたくさんありましたの

で、それを背景として養老山脈の方の日の入りを撮った画像と

なっています。これはちょうど日が沈むところでして、ちょう

ど３番が沈むところで、１番がちょっと降りてきて、２番が沈

んだ後の夕焼けというか、雲が綺麗だったので、その３つを出

させていただきます。４０枚ぐらい撮ったんですけど、やはり

なかなかカメラもあまり慣れてなかったものですから、これが

いいかなと思いまして。撮らさせていただきました。 

 

ありがとうございました。こちらから選ぶか、彼岸花もちろ

んとして、私も提案しましたけど、事務局、最終的にはいつま

でに決定でございましたでしょうか。 

 

明日１８日が校了となっておりますので、明日中にいただき

たいと思います。 

 

私としてはですね、この写真の中から、この夕日のこの辺を

ドラマチックにトリミング、Ａ４サイズの縦横比でトリミング

すれば、ススキがもう少しススキらしく見えるぐらいの大きさ

までやれば、これは季節感が出るかなと。でも空の色ももう少

し、いただいた画像をフォトショップか何かでちょっとなんて

いうか、空の感じを強調するというか、彩度を上げると、かな

りいいものになると思います。または、この議会だよりという、
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こういういろんな文字とか、こういう番号とか、目次とかが入

るわけですから、そういうのをちりばめれば、ちょっと寂しい

かなというようなことにはならないぐらいの魅力、秋らしさと

いうのを持っていくことはできるかなというふうに思います

ので、どうでしょうか、この１、２、３のうちでご意見をいた

だきたいんですが、私委員長としては３番がいいかなというふ

うに、３番をトリミング、そして３番のもう少し彩度を上げた

りして加工して、らしくするというふうで、また原画を原委員

からいただけますでしょうか、よろしくお願いします。 

すみません、時間もありませんで、この１、２、３のうち、

１番がいい人、２がいい人、３がいい人。３番でちょっと進め

させていただきますので、本当にありがとうございました。何

とかうまくまとめられるというか、ちょっと秋だなという感じ

が伝わるようにしてみたいというふうに思ってます。 

その他、表紙のページについて、主な内容とか、もう一度皆

さんお目通しいただきまして、そうすると今度、３番の写真を

使うとなると、タイトルというか、写真の説明が要るので。 

 

これは一応桑原町の東方です。東方から見た長良川の堤防で

すね、養老山脈の日の入りです。ちょうどこのススキをもうち

ょっと太陽の方に向かうと長良川が流れています。 

 

羽島顆粒さんの建物は入っていない。 

 

羽島顆粒さんの建物をずっと東にいったところの、まっすぐ

行って。 

 

堤防に上がった。 

 

上がりました。 

 

堤防から望むですね。 

 

そうです。 

 

その堤防を走ってみえるときにこの光景に出会われた。 

 

そうですね。 

 

わかりました。そのような絵解きをつけますので、養老山脈

に沈む秋の夕日。 
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ちょうどススキという声がありまして、ススキをすごく探し

ていたんです。この間の話ですとススキという多分お話が出た

と思ったので、コスモス、ススキを探していたらたまたまスス

キの群生がありましたので。 

 

一応仮に「長良川から望む秋の夕日」ススキまで判別できる

ぐらいまで少し拡大したときには、ススキの文字も入れるとい

う、長良川から臨む秋の夕日、夕日の日は太陽の「陽」にして、

これは仮にそういう絵解きを入れておきますので、またデータ

をいただきまして、よろしいでしょうかそれで。 

 

（異議なし） 

 

すみません、やっつけて申し訳ないんですが、原委員ありが

とうございました。 

それでは次に２ページから４ページまでの９月定例会の概

要から、陳情・要望まで及び６ページ、議案の審議結果につい

て、何かお気づきの点がありましたら意見をお願いいたしま

す。２ページから４ページ、事務局、直っていないところがあ

ったらご報告いただけますか。 

 

３ページの質疑の中の一つ目の答の方ですけれども、答の後

ろから３行目の、「交付金の見直し等に取り組み」のところが

長いという話があったんですけれども、そちらを「取り組んで

いる。その結果」というのに修正させていただき、そうします

と１行増えますので、４ページの１つ目の答の中の、前から４

行目の、令和２年度の「令和」というところを消しまして、前

に「令和３年度」で令和入っておりますので、次の令和２年度

の令和をとりまして、１行減らしまして調整いたします。 

 

３ページ目で１行増えた分で、４ページの１段目の令和を取

るなどして、行数を１行を減らして進めていくという。 

それでは２ページから４ページまでは、その行数があります

が、全体的には変わらないと、内容も変わらないということで

進めてまいります。よろしいですか、２ページ、４ページ。 

 

（異議なし） 

 

それでは、前回もちょっとお話、皆さんと交わしました５ペ

ージの懲罰動議の可決について、私、委員長において発行責任
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者の議長と改めて構成したものとなりました。お手元に一番最

後に配られた１枚もののものなんですが、そっちの方、いろい

ろ文字数とか増えて、当初は一番上の２段だったのを１ページ

使って詳しく詳細を報告するというふうに進めてまいりまし

た。これについて、今すぐご意見いただければいいんですけど、

２、３分精読してもらってもいいんですけど。 

それでは、５ページ、ご意見ありましたらお願いいたします。

振り返りますと、前回の委員会の方では、今お手元にないと思

いますけども、前回はこの上一段と下一段に表を載せた、いわ

ゆる賛否の一覧を載せたという、ほぼ半分のページで構成され

ておりました。ただ、私も前回の委員会の方で、どうしてこの

動議が行われたかという理由はやはり必要だろうと、そして、

その中には、お二人の議員さんの弁明も必要ではないかという

ことで皆さんにご審議いただきまして、何とかこのような内容

の濃い、わかりやすいというか、そういうようなページになり

ました。当初５ページの下の方にあったご案内を全部一番後ろ

のページの、意見交換会の下の方に、この市議会の会議録は閲

覧できますよとか、マチイロとか、この案内は全部一番後ろの

方へ持っていって、このページを構成、レイアウトしておりま

す。内容についてご意見いかがでしょうか。 

 

前回なんですけれども、一応委員長がまとめていただくとい

うことで了承したわけなんですが、今の私の例えば弁明のとこ

は、委員長さんがお作りになって、こういうことになったと理

解していいですか。 

 

はい。 

 

それでですね、もちろんこの内容も非常に必要であり、合っ

てるなと思っておりますけれども、要するに私のこの発言とい

うのか何かで議長が止められたことについては、前にも申し上

げましたように、事前に議長、副議長と数人で話し合った結果、

そういうごみの関係で関連して質問されたらということで通

告させていただきました。それをさせていただいたときに通告

によって確かに議長からの発言の許可をいただきました。その

途中で、これは一般事務に当たらんということから始まったの

がこの問題でありまして、ですから、それについて私は確かに

ちょっと違うんじゃないかというようなことを申し上げまし

たけれども、今私が申し上げたようなことは皆様ご存知ありま

せん。これはあくまで数人のメンバーしかわかっておりません

ので、その辺のところをですね本当に私は審議、調査をしてい
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ただきたいと願ったわけなんですけれども、委員会では別にそ

んなところまで入らず、ただ多数決で決められたということで

あることは事実でありますので、ぜひ私にしてみたら議長さん

からの本当にご指導なんですよ。議長さんがいらっしゃいます

ので、その辺のところを一遍きちっと議員の皆様方で調査、審

査していただければ結構なんですけれども、この弁明の中にも

私は入れさせていただきました。普通だったら、弁明の原文を

出してもらえれば一番いいんですが、そこの中の抜粋というこ

とになってきますので非常に難しい点がありますが、ただ私は

議長さんからのそういう指導といいますか、関連でやるんやと

いうことでやったことですので、その辺のところだけ譲ること

はできません。これを譲ってしまうと、動議出された通りの話

になってしまうので、私がやんちゃ言ったというか、混乱させ

たことになりますので、元はそこから始まったことですので、

その途中で私も議事進行のときにでも暫時休憩をお願いした

んですよ。そこでまたきちっと審査していただければいいです

から、けどそれもなしで議事はずっと進行されてしまったとい

う経緯がありますので、この私の弁明のとこのところは委員長

さんにせっかくお考えいただきましたけども、そういう問題点

をちょっと含めてお願いしたいなと、このように思っていま

す。 

 

あくまで広報委員会の委員長としては、この今回の９月議会

であったこと、そして懲罰委員会であったこと、そして決めら

れたこと、この事実を前提に録音されたものを、ないものを変

えてはいません。あくまで実際にあったことを検証しながら、

事務局と一緒に調べていただきまして、こうして文章化させて

いただきました。他ご意見ありましたらお願いいたします。 

 

ちょっと確認なんですけれども、この理由、懲罰になった理

由が書かれておりまして、特別委員会での意見ですよね、そし

て山田議員、粟津議員の弁明なんですけれども、これはこの懲

罰委員会でした弁明をか書くということなんですよね。 

 

そういうことです。懲罰委員会がこの場所で行われました。

あのときの録音の中の膨大な文章の中から抜いたもので、ここ

でやりとりされた以外の文章は入っていません。 

 

議場のではないですよね。 

 

議場もちろん入ります。今回の９月議会で行われた。 
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議場でお話された弁明もこの中に入っているということな

んですか。聞きたいのは、議場で決められたことで皆さんの意

見を聞いて懲罰科しますということで、それは議場でのことだ

けのことであって、ここに理由、意見、便名というのはやはり

懲罰委員会で受けたときの弁明はこうですよということを載

せるのであれば納得いくんですけれども。 

 

種を明かせば、弁明をひとりずつされたときの読み上げる文

章を議員さん２人からいただきまして、その文章と比較しなが

ら、この弁明を採用しました。 

 

今３つありますけれども、最初に印刷された文面と、前回い

ただいたのと、今日これいただいたものなんですが、どれにす

るかというのを見させてもらうというふうに考えて良かった

でしょうか。 

 

最終的に一番最後にお配りした。 

 

こちらにということですか。 

もう一つ確認なんですが、私もちょっと覚えていないところ

もあって申し訳ないんですけれども、山田議員の弁明なんです

けれど、「暫時休憩を求めたが取り上げられず」というところ

なんですけれども、暫時休憩を求められたかどうかちょっと覚

えていないので、その辺はどうなんですか。求めてなかったよ

うな気もしたので、山田議員が求めたというふうに言ってらっ

しゃるんですけれども、その辺はどうなんですか。 

 

それも確認をして、この９月議会中でそういう発言はされて

います。 

 

そのときにもこういうふうに弁明のときに言われたんです

よね。 

 

はい。 

 

わかりました。 

 

それで、私委員長のところには、この懲罰動議のこのページ

が１ページになったことについて、強い反対の意見が私の方に

ありましたけど、私はこれが正しいものだと思って作ってまい
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りました。それもご報告させていただきます。 

 

最初の方には発議者の名前が入っていなくて、今回訂正の方

に入っているんですけれども、これはこの粟津議員の弁明に対

してわかるように発議者の名前を入れたということですか。 

 

発議されたのがどなただったかということがこの表になか

ったので、表にすることも考えましたけど、文章のレイアウト

上、どなたが発議されたから、こういう懲罰委員会が招集され

たんだという、そういうふうにわかりやすく、説明の意味で入

れております。 

いろいろ思いはあると思いますが、ご意見なければ進めま

す。一番最後にもし何か気がつくことがあれば、これは慎重に

あくまでも行きたいので、また最後に言ってもらえばいいと思

いますが、それでは先進めます。次、７ページから１１ページ

目の一般質問について、何かお気づきの点がありましたらご意

見願います。皆さんご自身のところはよかったでしょうか。事

務局、各議員さんには目を通してもらって、確認は全員来てま

すでしょうか。 

 

今、お配りしています３人の方の分につきましては、確認し

まして、そのように直させていただきます。あと、他の議員さ

んにつきましては、確認して直しております。 

 

ありがとうございました。長い７ページから１１ページまで

膨大ですけども、皆さん土日にご覧いただきましたと思います

が、それでは１１ページまでの内容点検が終わったというふう

に考えます。 

次に一番後、１２ページ、この最後の意見交換会ほか、各種

案内などなどについて、お気づきの点がありましたら意見をお

願いいたします。ちょっと補足しますと、前回私が私たちの

「足」という字を「脚」という字にしたらどうかというふうに

意見しましたけど、いろいろ詳しくお調べいただくと、やはり

この「足」という時に整えるのが妥当だというふうでなってお

ります。あと会場、羽島市民会館第１会議「室」が抜けていま

すので、この「室」は入れていただくように訂正の指示は出し

ております。そして、この意見交換会ですけれども、この切り

取り線の下のところに申込期限が１１月１１日（金曜日）と書

いあります。この申込期限１１月１１日は皆さんと１回も話し

たことなかったので、たまたまこの日ぐらいでいいんじゃない

かなということで日にちを入れましたけど、１１月１１日金曜
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日締め切りということでよろしいでしょうか。申し込み来てく

れるといいんですけど、できるだけこの１１日までに申し込み

を締め切って、あまりにも少なかったり多かったりするときに

はまた皆さんと一緒にご意見を交わそうと思いますけれども、

では、この１９日の１週間ぐらい前の１１日金曜日で締め切り

というふうにいたしますがよろしいでしょうか。 

 

今言われたことですが、何名ほど参加予定としますか。 

 

これにつきましては、次のこの意見交換会だけのちょっと話

し合いのときに申し上げようと思いましたけれども、とりあえ

ず要するに議会だよりのレイアウト、文字の脱字とかこれが足

りないとか、あるいは今堀委員が言ったように、例えば何名で

締め切りますとかという言葉を書くのであればその話もいた

しますけど。 

 

会場の羽島市民会館の第１会議室のことなんですけど、もし

よければの住所を入れてもらうといいかなというふうに感じ

ました。 

 

羽島市民会館は何か別にネーミングライツで名前違ってま

せんよね、どうしましょう、住所必要だと思われる方がありま

したら。 

 

先ほど堀委員言われましたけれども、人数なんですけれど

も、大体何名ぐらい予定みたいなことは入れない方がいいです

か。 

 

予定人数何人で締め切りますとかという。 

 

せっかく言ったのにだめだったわって言われたときも、もう

先着順じゃないですけれども、こういうふうなのでという言い

訳はできるのかなというふうにはちょっと思いましたけれど

も、その辺はちょっとどうなんでしょう。 

 

わかりました。ちょっと安井委員と堀委員の意見、ちょっと

保留させてください。この意見交換会のこの印刷物についての

案内ページとか大丈夫ですね、これはＯＫとして考えます。 

 

足の写真ですが、前回これでＯＫとなったんですか。 
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川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

 

 

安井委員 

 

 

 

堀委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川柳委員長 

 

 

今言いませんでしたけど、バスの写真がありまして、ちょう

ど岐阜羽島駅前に３台まとめて停まっていた写真があったの

でこれでいくか、始め堀委員もおっしゃるように、最初はちょ

っとグロテスクな足だったけど、これだけの大きさにするとい

いような気もしてきたんですけど、これどう思いますか。確か

に前はちょっと大きすぎて、これはちょっとどうかなと思った

んですけど、私としてはこのコミバスの写真で、もう少し前か

ら撮れよというご意見もあるかもしれませんけれども、たまた

ま３台いる写真があったので、これをちらっと変えようかなと

いう意見も皆さんに求めたいと思っていました。 

 

足は足に違いないんですが、そういう提案があれば、やはり

コミバスですから、コミバスの問題を取り上げるんですから、

やはりコミバスのいい写真があればちょっと載せられた方が

いいんじゃないかなと私は思います。 

 

この中に入ったときに、バス３つというのがわかりやすいの

かなというちょっと不安があります。まだこっちの方がわかり

やすい。 

 

公共交通の足というと高齢者という概念でいきますと、その

ような高齢者、自分たちが困っているという足について参加し

ていただこうというところですので、やはり高齢者というと、

この足からコミバスというのはちょっと抵抗があるかなと、コ

ミバスをバチッと載せれば、公共交通というと、新幹線とか名

鉄線といっても、これは我々羽島市としてどうにかするという

ことはなんともできません。だから、我々市民が何とかできる

というのはコミバスだけだと思います。近鉄バスも一部入って

いるかわかりません、あれもなんとも我々の趣旨ではできない

というところで、私は高齢者がすぐ見て、コミバスについての

話だと言って、大勢の参加者がコミバスについてこういう話を

したい、言いたい、要望したいというようなところを取り上げ

られたらということを思うと、やはりコミバスの写真があった

らいいかなというふうに思います。今３台まで載せると、ちょ

っと小さくなるという話もありますが、例えば１台だけでもコ

ミバスということはわかりますので、そういう捉え方でやられ

たらどうかという思いがします。 

 

わかりました。コミバスの方向で進めるということでいきま

すのでよろしくお願いします。 

ちょっとここで頭の中に一番後ろのページのことこれで大
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山田委員 

 

川柳委員長 

 

山田委員 

 

 

川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体行きましょうということを頭に置いていただきながら、次に

意見交換会について協議をいたします。皆さんの机の方にお配

りしてあります、別紙意見交換会について、全議員に報告させ

ていただきました。９月２日の全員協議会でお配りしたもので

す。それで、タイムテーブルとアンケートを作りましたので、

まず意見交換会、前に全協で配ったやつですね、これはこのま

までいきます。１１月１９日の１３時からですね、そして、タ

イムテーブルがありますけど、このタイムテーブルとアンケー

トについて、全員協議会で決めさせていただきました。今後、

この議会だよりの発行に合わせて、ホームページやフェイスブ

ックに掲載して募集を開始したいと考えますが、それに先立ち

まして、各議員へ別紙にて開催のお知らせをしたいというふう

に考えますが、いかがでしょうか。私達広報委員だけでなくて、

全員の議員さんにこういうふうにやりますよと、タイムテーブ

ルの例ですよね、そしてアンケートをお配りして、みんなに周

知しようと。 

 

これ議員全員じゃないですか。 

 

全員です。 

 

全員ですよね。それぞれのテーブル議員を配置すれば、いく

つのテーブルが作られるかわからんけど。 

 

その辺、どうでしょう。この委員会で決めましょう、何人参

加していただくかということを決めておいて決めておかない

と、いろいろテーブルの配置とか難しいと思いますので、今で

すね、羽島市民会館の第１会議室の広い細長いところですね、

あそこに机を３つずつ、正方形に近いような島を５つ作るか６

つ作るか、そんなようなところで今考えているんですけど、５

グループだと１５人、大体議員さんが３人ずつ、お客さんも３

人いうような格好で１５人ですよね、テーブルが６つだと１８

人というふうになります。当初、前回の令和元年というのは、

概ね前回は３０人ぐらいを集めたんですけど、これに関してい

ろいろ、この感染状況がまた再びちょっと上振れしている中で

少しでも少なくしたらどうかという意見も踏まえ、このレイア

ウトをあまり密にならないように考えると、やっぱり３０人で

やると言われる方が多ければそれでやりますけど、３０という

予定だったやつを２０にすれば密を回避しやすくなるのかな

というふうに考えるので、こういうパーテーションは市役所が

持ち出してもよかったんでしたか。 
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安井委員 

 

 

川柳委員長 

 

安井委員 

 

川柳委員長 

 

安井委員 

 

 

 

 

川柳委員長 

 

安井委員 

 

 

 

川柳委員長 

 

 

持ち出すことは可能なのですが、テーブルを３つ合わせて島

を作るんですけれども、その真ん中にＢ紙をひきますので、パ

ーテーションを置いてしまうと文字とか、付箋とかを貼るのが

ちょっと難しくなるので、置くことは考えにくいかと思いま

す。 

 

ちょっとこれは本当に皆さんの意見欲しいんですけど、３０

人というのは前回やった目標人数でした。だから、それを二重

にしたらどうかという、こういう状況下ですので、２０以下で

すね、それで例えば５グループだったら１５人、６グループだ

ったら１８人と思うんですけど、例えば２０人であっても６グ

ループあれば１人、２人増えたとか、急な欠席の方の穴埋めに

もなると思いますので、２０という数字でやった方がいいかな

っていう意見もあります。だから、当初予定通り、前回のコロ

ナ前の３０人で行くか、少し感染対策を考えて２０でいくか、

このご意見を取りまとめていただきたいと思いますが、３０か

２０か、２０でよろしいでしょうか。 

 

２０というのは、一般の方が２０ということですよね、私達

の１８入れて３８ということで、その３８を。 

 

５テーブルか６テーブル。 

 

そんなもんやね。 

 

少しは配慮してと思ったんですけど。 

 

今思っていたのは、これを３つということは、２人１つの区

切りで８人パーテーションかなと思ったんですけど、ちょっと

それだと窮屈なのかなと思いながら１テーブルに１つだった

ら４しか駄目だし、その辺が。 

 

市民会館は確か古いテーブルだったけど、長さは一緒かな。 

 

正方形で２人ずつ座ると８人ですよね。これを５テーブルだ

と４０になるような感じで、そうすると２２人ということです

よね、一般の人、それぐらいは。 

 

２０人ほどということでいきましょうか。２０人ほどでいい

ですか。 
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川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

堀委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安井委員 

 

 

（異議なし） 

 

２０人ほどというふうに考えます。ちょっと最初の方に戻り

ますけど、この最後のページにもう２０人ほどと入れた方がい

いですか、必要ですか。要するに募集定員は２０人程度、これ

は入りますかね。そこは入れていただくようにしましょうか。 

さきほどの一番後ろのページ戻りますけども、足は直して、

会議室の「室」を入れて、２０人ほどという人数を明記して、

足の写真はバスの写真に変えるというふうでやってまいりま

す。 

 

最後のページを見ると、下の方が緑があったりオレンジ系統

があったり、紫があったりで、ちょっとカラフルになっている

わけです。そうすると、こうやって見たときに、下の方へ目が

行くと思う。上の方に目を行かせるためには、ある程度下の空

色のを黄色っぽいものにするとか、そういうようにして、ちょ

っとこの上半分がもっと目立つようにしたらどうかというこ

とを思います。この議会だよりを全家庭に配布するわけだけ

ど、これを見て、一番気づいてほしいところで、表紙を見て、

次は裏を見る、中を見る人もいると思うけど、裏見たときにぱ

っとこういうのがあるなというところを気づいてほしいため

に、もうちょっと目立つような感じにならんかなと。何度も言

うけど、見たら下の方がカラフルなので、目がいってしまう可

能性があるかなという思いがします。 

 

あと私、この意見交換会と書いてあって私たちはわかってや

っているんですけど、これぱっと見たときに、議員の皆さんと

話し合うというところというのが伝わるだろうか。これと、意

見交換会でこの羽島市の公共交通について考える、考えるとい

うシンポジウム、何かその話をする人を見に行くのかなと思う

人も多いと思うし、羽島市議会の議員と一緒に皆さんで語り合

いませんかというようなところがこれで伝わるだろうかとい

うことを私は思っていましたけど。意見交換会は今では定着し

てるわけなのかなと、そう思って、あと、この切り取り線がこ

こにあるわけで、ここで切っちゃったら、この下の方も一緒に

切ったものを参加申込書として事務局に持っていこうという

ことですか。 

 

この中に紙がないわという方を結構聞いたことが前のとき

にもあったので、ここに電話申し込みも可とか、別方法でも大



13 

 

 

川柳委員長 
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川柳委員長 

 

 

 

 

 

 

 

堀委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

川柳委員長 

 

 

 

 

 

議会総務課長 

丈夫ですというような。 

 

だから参加ご希望の方は申し込みフォームＱＲコードから

申し込むか議会事務局までお問い合わせくださいということ

で、電話申し込みもありということですよね。様々な連絡方法

を持って連絡していただければ。前回、市外の方もＯＫだった

ですね。住所市外と書いてあるので。在勤の方、市内お勤めの

方で市外に住んでいる方もいらっしゃるので、そういうふうに

幅広いのもいいかな。別に市民に限らず羽島市のことに関心持

って来てくれる人だったら市外の人でも歓迎してもいいかな

と思うんですけど。 

 

前回の令和元年度のときには市内在住、在勤、在学の方どな

たでもご参加いただけます。参加費無料という形で掲載してお

ります。 

 

それ入れるのは大事じゃないかな。実は申し上げなかったん

すけど、もう少しこれを圧縮もできるんですよ。そうするとこ

に余裕が生まれるので、さっき堀先委員言われたように下の方

がすごくカラフルになっているというやつも、少し人の方をギ

ュッと圧縮すれば、そういうご案内のスペースも１行、２行入

るので、そういうふうにして、一番上をもう少し明るい色にし

てもらうかなと、あと何か。 

 

下の方がちょっとカラフルすぎるかなと、下の方、目立てば

目立った方がいいわけだけど、ここで目立たせたいのはどっち

かと言ったら、意見交換会を我々は目立たせたいという、下の

方は毎回毎回出とるわけだから、議会だよりが出るたびに、だ

から、ここを今回は意見交換会が目立つようにして、下の方は

例えば一色なら一色で、ある程度お知らせ程度で圧縮もできる

という話ですので、そんな形でやられたらもう少し意見交換会

のことが書けるし、そして目立つようにできるというふうに思

うんですが。 

 

事務局すみません、前回の案内のように無料とか市外の方も

参加できますというその１行をこの切り取りの上に追加して

もらえますでしょうか。あと、例えば、この議員の皆さんと市

民の皆さんが話し合いできる、意見を交換できるということが

伝わると思っていいですか。 

 

令和元年度のだよりの方を確認しますと、「テーブルを囲ん
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川柳委員長 

 

で市議会議員と意見交換しませんか」という一言が入っており

ます。 

 

それ私はぜひ入れた方がいいと思うんですけど、意見交換会

の下でもいいし、可能であればそれでレイアウトしたいです。 

 

この羽島市議会市議会意見交換会うんぬんという話なんで

すが、そういう今説明を入れればこの市議会意見交換会はこれ

でいいと思うし、もしスペース的に入れれるということなら、

冒頭にもあったような羽島市議会と市民の意見交換会とかと

いうふうに入れておけば、市民とというふうになるので、今の

問題はなくなるんじゃないかなと、これはスペースの問題かな

と思うので。 

 

切り取りの参加申込書より下を少し圧縮して、できるだけ意

見交換会のスペースを大きくした上で、今のご案内を２点入れ

ると、そのように進めますので、その方がわかりやすいですよ

ね。何をするのかちょっとわからない、私はわかっているんだ

けど、ぱっと見た人が何をするんだろうと、一番肝心なのは、

私達が市民と一緒に何か意見を交わしたいという願いが、思い

が伝わるかどうかということです。 

ずらっとお聞きしましたけど、そういうようなことを考え

て、議長、副議長何かご意見ありましたらお願いいたします。 

 

意見交換会いろいろ審議いただいて、本当に先ほどの２０人

と言われていましたけど、２０人以上、たくさん集まっていた

だけることを願っております。本当にいろんな意見を聞いて、

公共交通機関が便利なものになるといいと思っております。よ

ろしくお願いいたします。 

 

意見交換会、久しぶりに集まってやるわけですので、前回は

もっとラフな感じというか、そういう感じが出ていたので、先

ほど委員長言われたように、羽島市議会意見交換会とバンと出

すよりは、市会議員とお話ししませんかみたいな、柔らかい感

じで羽島市委員会意見交換会は小さい文字でいいので、ちょっ

と入れる、そんな感じにしていただけると皆さん集まりやすい

かなと、そういうふうに思います。ありがとうございます。や

りましょう。 

 

ありがとうございました。そういうふうな感じで２行という

か、２つの注意点を入れていただくと、ご案内を入れていただ
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川柳委員長 

 

 

くということで進めてください。よろしくお願いいたします。 

それでは、意見交換会の当日の役割分担や進行などを確認す

るために、広報広聴委員会を開催して、その後、募集終了時点

でグループ分けを行うための広報広聴委員会を合わせて２回

開催したいというふうに思っています。委員の皆さんのご都合

をお聞きいたしますけれども、まず１１月になりましたら７か

ら１２の間に 1 日、そして、１４から１９の間に１日いただこ

うと思いますけども、７から１２の中で、ご都合悪い日があり

ましたらお知らせください。全協がありますよね、１７日ぐら

いに開催予定らしいから１０時より前にやらなきゃいけない

んです、全協の日にやっていたら遅いですよね。そんな話があ

って、その全協の時に皆さんに報告して、他の議員さんたちに

も申し合わせて、こういうふうにやります、お願いしますとい

うふうに言いたいなと、だからその前に２回開催して、この意

見交換会のどういうふうに進めるかっていうことを２回、私達

はこの皆さんと集まって決めたいと思いますので、９日の日は

中濃十市がありますよね、９日午前１０時、一つ目決定。で、

あともう１回を１５日午前中いかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

意見交換会の会議を９日午前１０時と１５日１０時、２回や

って、全員協議会の会議があったときに私から報告して、皆さ

んご協力いただいて当日を迎えると、そのように進めますので

よろしくお願いいたします。そう、ご了承いただけるだろうと

いうふうで９日の午前１０時、そして１５日の午前１０時、皆

さん方ご参集ください。これについては、意見交換会をうまく

進めるための会議を行います。このように委員会では進めてい

きますのでよろしくお願いします。 

それでは、広報広聴委員会終わりますが、本当に皆さん今回

の懲罰の関係とか、慎重に審議いただきましてありがとうござ

いました。そして、事務局には本当にいろいろご努力いただき

まして感謝申し上げます。ありがとうございました。それでは、

広報広聴委員会を終わります。ありがとうございます。 

 

【閉会＝午後３時０１分】 

 


